



# 乙小物語

学校の教育目標 ○よく学ぶ子 ○たすけあう子 ○からだをきたえる子

重点教育目標 「わかる」「できる」「つかえる」子どもの育成

〒043-0103 爾志郡乙部町字緑町641番地1 TEL0139-62-2021

## 『リアルな学び』

乙部町立乙部小学校長 笠松 靖史

学校の1年は今日で半分が終わります。前期を振り返ると、昨年度までのような新学期早々、学級閉鎖が続いたということもなく、安全・安心・健康の中で学びに集中していた印象があります。今後も、子どもたち一人一人の思いや願いに丁寧に寄り添わなければいけないと思っています。

さて、9月6日に、檜山教育局から2名に来校いただき、5年生の算数の授業を公開しました。多くの先生方やお客さんに囲まれて、緊張感たっぷりの始まりでしたが、子どもたちはやる気スイッチをしっかりと入れて、担任と子どもや子ども同士での対話を通じて自分の考えを発信しながら、多角形の内角の和の求め方（と計算等）に奮闘していました。1学期の様子と比較すると、学びへの向かい方も学年相応に大人びて、半年間の学校生活を通した成長が見られました。

今、各教室では、ご存知の通り通信環境が整い、子どもの1人1台端末をはじめとするICTの教育活動への活用が進化しています。あっという間に、GIGAスクール構想が現実となりました。これからの学校は、急激な社会的変化が進む時代を生き抜く力を育み、子どもたちの可能性を広げる教育の実現を目指していくことになります。

しかし、勘違いしてはいけないのは、ICTは確かにツールとしては無限の可能性をもちますが、それだけで教育のすべてを担えるわけではないということです。子どもたちが自立に向かい成長していくためには、いわゆる「リアルな学び」は欠かせません。人が生きていく上で必須となる「生身の」「現実的な」学びです。そのためには、地域社会の教育資源である「ひと・もの・こと」を総動員して、子どもたちに多様な体験ができる機会と場を豊富に提供することが重要だと考えます。

ポストコロナとなった今、以前は困難だった学習活動も少なくなり、外部からも積極的に講師を呼べるようになりました。また、学校を離れての米作りだって、野外観察・社会見学だってみんな「リアルな学び」です。今後は、さらに保護者や地域のみなさんの力をお借りして、子どもたちに「リアルな学び」を数多く経験させたいと思っています。

明日から始まる後期においても、本校の教育活動に対するご理解・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

本日、前期の通知票を渡しました。ぜひ保護者の皆様には、出来ているところ、先生や友達に認められているところ、自分でがんばったことなどをじっくり見て、聞いてあげて、「よかったね」「さすがだね」と共感してほしいと思います。「自分のことを一番分かってくれるのはやっぱり家族だ」という安心感が、次への意欲を生みます。通知票が、子どもを見つめ、子どもを励ます機会になることを祈っています。



## 町内小学校球技交流会

9月4日(水)、乙部小学校と明和小学校の5、6年の交流を目的とした球技交流会を行いました。種目はいつものバレーボールの何十倍も大きいボールを用いてのジャンボバレーボールでした。ボールの威力に負けてよろめいてしまうこともありましたが、どのチームも励まし合い、ナイスプレーがでると称え合い、交流を深めることができました。



## 後期児童会役員

9月12日(木)、後期児童会役員選挙を行いました。投票の結果は以下の通りです。4名には、より良い学校づくりのため、リーダーシップを発揮してほしいと思います。

【後期児童会役員】

- ◇会 長 6年児童
- ◇副会長 6年児童
- ◇書 記 6年児童・6年児童

## 合同宿泊研修

9月18日(水)・19日(木)、5年生の宿泊研修を実施しました(今年度は明和小学校との合同宿泊研修でした)。待ちに待った宿泊研修の朝を迎えた5年生は笑顔で出発しました。

初めての宿泊をとまなう行事であることや、見学先や自主研修等では臨機応変な対応が求められることから、緊張や戸惑いがたくさんあったと思います。帰校した5年生の引き締まった表情からは充実した2日間だったことがわかりました。



## 年長児とのふれあい活動

9月17日（火）に、来年度入学予定の年長児を迎え「ふれあい活動」を行いました。お世話係は1年生、優しくすることやいたわることなど自分の役割を考えて行動しました。

手をつないで教室に案内したり、パソコンを使って自己紹介シートを作ったり、職員室の入退室の仕方を教えたり、年長の皆さんにとって「カッコいい上級生」「憧れの上級生」となったことでしょう。あっという間に時間は過ぎましたが年長の皆さんにとっても、1年生にとっても楽しい時間となりました。



## 乙部中学校2年職場体験学習

9月19日（木）・20日（金）、乙部中学校2年生の職場体験学習に協力しました。卒業生である2名が体験に来ました。

主に2年・3年の教室に入り、先生の仕事を間近で見たり、子どもたちが困っているときに寄り添い手助けしたり、時には授業で手本を示したりしました。朝読書の時間には、低学年の教室で「読み聞かせ」をしてくれました。何度も練習したので、とても上手でした。

緊張した2日間だったと思いますが、自分の良さやできることを最大限に発揮している立派な2名でした。数年後には、乙部小学校に教育実習に来て、さらには本当の先生となり乙部小学校に赴任してほしいです。



## 前期読書大賞

本校では、読書習慣の定着を目指して様々な取組を展開しています。その中の一つに、図書委員会が取組を進める「読書のあしあと」があります。4月から8月の間に各学年で一番多くの本やページを読んだ人と二番目の人が紹介されました。

### 【読書大賞（第1位）】

- 1年 児童（60冊）
- 2年 児童（265冊）
- 3年 児童（108冊）
- 4年 児童（5,409ページ）
- 5年 児童（44,844ページ）
- 6年 児童（6,578ページ）

### 【読書賞（第2位）】

- 1年 児童（23冊）
- 2年 児童（194冊）
- 3年 児童（100冊）
- 4年 児童（2,749ページ）
- 5年 児童（22,276ページ）
- 6年 児童（5,267ページ）

## 10月の帰宅時刻について

本校では、10月と3月の校外生活における帰宅時刻を17：00としています。

日没時刻も早くなってきています。交通事故に気をつけ、歩行や自転車乗車時には安全確認が大切です。ご家庭でもお声かけをお願いします。

## 地域に感謝

今月も、魅力ある地域資源を活用し、子どもたちの学びを充実させることができました。ありがとうございました。

### ○ 4年総合的な学習の時間

「お米ができるまで」

- ～かかしづくり体験・稲刈り体験～
- ・役場産業課農務係様
- ・姫川水土里を保全する会の皆さま



### ○ 4年社会科

「水はどこから」

- ～浄水場見学～
- ・役場建設課様



### ○ 6年総合的な学習の時間

「アイヌの人々の歴史・文化」

- ～上ノ国町勝山館跡見学～
- ・上ノ国町教育委員会様



## 十五夜の贈り物

乙部町を拠点に団子販売をされている「しろうさぎ」様より、十五夜をむかえた9月17日（火）、子どもたちにお月見団子をいただきました。

予告の段階から大喜びだった子どもたち。下校時、大事そうに持ち帰っていたのが印象的でした。

特別にいただいたお団子を食べながらのお月見は、より風情のあるものだったろうと想像します。ありがとうございました。



## 10月 主な予定

※毎月第1・第3日曜日は  
ノーゲームデーです。

家族団らんを!

日	曜	行事
1	火	全校集会 任命式 児童総会
2	水	職員会議
3	木	1~5年5時間授業 就学時知能検査
4	金	委員会活動
7	月	放課後サポート学習
8	火	クラブ活動
9	水	学習発表会特別時間割開始 耳鼻科検診
23	水	学習発表会総練習（児童発表会）
26	土	休業日（お休みです）
27	日	学習発表会
28	月	振替休業日
29	火	学習発表会后片付け
30	水	6年英検ESG

□朝夕の気温差が大きく、体調を崩しがちな季節となりました。子どもたちには季節にあった服装で過ごしてほしいと思います。その日の気候や教室の座席、体調によっては寒さを感じることもありますので、コートやジャンパー以外ですぐに羽織れるカーディガンや上着、下着をもう一枚等の準備や工夫をよろしく願います。冷えから身体を守り、免疫力を高めましょう。